

L'APAEA poursuit son combat contre la misère à Madagascar

L'Association pour le parrainage et l'aide de l'enfant à l'adulte - APAEA - tenait son assemblée générale samedi en fin d'après-midi à Mons, chez la présidente, Heide Rose Barnaud.

Cette dernière a fondé l'association en 1999 ; elle s'est donné pour but de scolariser les enfants et adolescents en situation très précaire de l'un des quartiers les plus pauvres de la ville d'Antsirabé, deuxième ville de Madagascar.

Après avoir débuté par des parrainages individuels d'enfants, l'association s'est orientée en 2002 vers un projet beaucoup plus global en assurant la scolarisation de 200 enfants au départ, 450 en 2008 et 650 en 2009, la formation professionnelle d'adolescents, le repas de la cantine à midi, les soins médicaux et dentaires et l'hygiène, l'alphabétisation des adultes, le planning familial.

En 2006, un grand bâtiment a été construit pour y regrouper toutes les activités, activités assurées par des bénévoles malgaches ou d'autres de passage pour quelques mois et par 25 salariés.

L'association donne aussi des aides financières ponctuelles aux familles les plus nécessiteuses mais en veillant à les rendre autonomes et non dépendantes de ces aides.

Un grand jardin autour du Centre agrémenté de fleurs, de légumes et d'arbres fruitiers est cultivé au bénéfice des enfants.

L'association compte actuellement plus de deux cents adhérents et donateurs en France et à l'étranger (dont l'Allemagne d'où Mme Barnaud est originaire) mais, malgré



leur générosité, l'argent recueilli ne suffit pas pour assurer tous les projets mis en route. C'est la raison pour laquelle des manifestations sont organisées dans l'année, conférences, loto...

Grâce à Internet, l'équipe sur place, à Antsirabé informe régulièrement l'APAEA de France sur l'évolution des projets ou les difficultés rencontrées et des solutions sont ainsi cherchées en étroite collaboration entre les deux équipes, française et mal-

gache. Un compte-rendu financier est envoyé tous les mois, la gestion des comptes étant assurée par une religieuse, la directrice sœur Yvonne.

Le lycée compte aujourd'hui 250 élèves. Depuis l'ouverture de l'atelier d'apprentissage, il y a trois ans, le nombre de jeunes adolescentes n'a cessé d'augmenter : elles sont 120 réparties en quatre niveaux de classe. Elles suivent toujours des cours de coupe et couture, de broderie, de tricotage et

de matières générales. La classe d'alphabétisation continue d'ouvrir ses portes aux enfants de 10 ans : parmi eux, 60 enfants n'ont encore jamais mis les pieds à l'école.

"En 14 ans, nous avons atteint tous nos objectifs" s'est félicitée la présidente.

La prochaine manifestation organisée par l'association est un loto ; il aura lieu en octobre.

Pour en savoir plus sur l'APAEA, contacter le 04 71 02 27 51.